

Mot du professeur Salim Daccache s.j., recteur de l'USJ, au dîner des Alumni de Dubaï, le 29 avril 2023 – Salle Hilton - DIFC.

La crise et le devoir d'un combat commun !

C'est une joie, chers Alumni de l'USJ, Chers Amis, de nous retrouver après quelques années d'absence et de relations à distance.

Les Alumni USJ de Dubaï, vous nous avez habitué à une rencontre annuelle pleine d'enthousiasme, d'esprit USJ, de confiance, **de volonté d'être toujours proches de l'Alma Mater et du Liban**, d'amitié et d'espérance...

Nous avons vécu, comme vous le savez, à l'USJ, mais aussi au Liban, des années de crise sanitaire avec le COVID, une crise sans pareil avec l'explosion du port de Beyrouth qui, en 2020, a fait 234 victimes jusqu'aujourd'hui, dont 11 Anciens USJ décédés, des avocats, des pharmaciens, des gestionnaires et d'autres...La paix à leurâme et condoléances à leurs parents qui continuent à lutter et à élever la voix.

Et nous avons eu aussi et nous avons toujours la crise financière et bancaire qui a dilué nos avoirs bancaires et les a réduits à de la cendre malheureusement.

Mais en tout cela, **nous sommes restés debout, toujours debout**, l'explosion a détruit et endommagé tous les campus de l'Université à Beyrouth et l'HDF, mais la nuit même, plus de 700 blessés et victimes ont été accueillis à l'Hôpital et le 1^{er} septembre 2020, nous avons rouvert l'Université, nous avons continué notre mission de formation et d'éducation des jeunes générations et d'excellents soins à l'Hôpital Hôtel-Dieu de France et dans le réseau hospitalier. L'Excellence est toujours notre mot d'ordre.

Nous avons aidé, en ces moments de profonde crise, des centaines de familles en dehors de l'USJ, en leur apportant des médicaments et de la nourriture, et c'est pourquoi, nous avons été élu en 2021 meilleur workplace en Asie par le THE et meilleur gestionnaire de la crise en 2022 par l'agence Wuri.

Parfois, nous avons senti que le monde, les Alumni et les Amis nous aident,

D'autrefois, nous avons senti que nous étions abandonnés à notre sort,

Mais jamais nous n'avons perdu l'espoir ou nous avons baissé les bras.

Nous avons perdu des médecins et des enseignants qui ont quitté le pays, relativement bien moins que d'autres, mais cela n'a pas empêché les résistants, les battants, bien nombreux, de continuer à porter la flamme de l'USJ.

Je voudrais, devant vous, faire leur éloge car ils ont vécu et jusqu'à maintenant avec des moyens bien moins importants que ce qu'ils recevaient avant la crise.

Je voudrais aussi remercier le Liban et les Libanais de la Diaspora comme ceux de Dubaï qui ont montré leur appartenance à leur pays en apportant jusqu'aujourd'hui leur soutien en devises pour que le Liban demeure vivant et fort, pour que la société civile et la classe moyenne continuent à vivre.

Comme vous le savez, la dollarisation est devenue un fait et une loi du marché au vu de l'effondrement de la livre libanaise.

Cela permet à l'Université et à l'Hôpital de souffler et d'assurer progressivement une partie des salaires en devise américaine.

L'USJ et l'Hôpital vivent pour une bonne partie de leurs rentrées régulières venant des étudiants et des patients ; mais pour continuer à honorer notre mission d'entraide solidaire avec les moins nantis, nous consacrons plus de 3 millions de dollars frais à des patients en manque de pouvoir financier pour se faire soigner et à l'USJ, nous avons consacré cette année 22/23 plus de 9 millions d'USD comme bourses à 6500 étudiants et nous consacrerons plus de 18 millions pour l'année prochaine 23/24 au vu de la dollarisation progressivise des scolarités.

Car pour nous, éduquer c'est former des jeunes solidaires de leur société et des hommes et des femmes pour les autres, des citoyens s'acquittant de leurs devoirs envers la société et l'État, mais aussi attachés à leurs droits au niveau personnel et communautaire.

Nos remerciements, ceux de nos 12750 étudiants et toutes les personnes et familles aidés par l'USJ et l'HDF, vous sont transmis avec gratitude et reconnaissance.

Grâce à vous, chers Alumni et Amis de Dubaï, ambassadeurs de l'USJ, à votre aide précieuse tant matérielle que morale, nous pouvons continuer notre mission qui, battante, va vers ses 150 ans d'existence, vu que votre Université a été fondée en 1875 à Beyrouth même. Ce sera notre fierté à toutes et à tous de célébrer ensemble cette date non pour nous souvenir seulement, mais pour mettre ensemble l'édifice du deuxième centenaire de l'avenir de l'Université !

26/04/2023

Salim Daccache s.j.

Recteur